## Inicia la recuperación económica: SHCP (El Financiero 24/08/09)

Inicia la recuperación económica: SHCP (El Financiero 24/08/09)Marcela Ojeda Castilla Lunes, 24 de agosto de 2009 Prevé crecimiento trimestral elevado en julio-septiembre. Cifras positivas en empleo, exportaciones y los servicios. Sin el efecto de la influenza, el PIB ya se habría estabilizado. Difieren autoridades sobre la recuperación Es muy probable que la recesión ya haya concluido y que los efectos de la recuperación económica empiecen a sentirse hacia finales de 2009 y principios de 2010, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el periodo julio-septiembre, la economía registraría una tasa de crecimiento elevada respecto al segundo trimestre, y lo mismo ocurriría en el cuarto trimestre en relación con el tercero, dijo el subsecretario de Hacienda, Alejandro Werner. Aclaró que dada la magnitud de la recesión, la comparación de la tasa del PIB del tercer trimestre de 2009 contra la del mismo periodo de 2008 aún sería negativa, de entre 6 y 6.5 por ciento, y que hacia el cuarto trimestre la caída se desaceleraría a entre menos 3 y menos 2 por ciento. A su vez, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, manifestó el viernes pasado en Chihuahua, durante una conferencia de prensa efectuada al término de la 39 Reunión Nacional de Funcionarios Fiscales, que definitivamente para 2010 sí habrá una recuperación económica. "De hecho ya la estamos viendo." Dijo que las cifras del segundo trimestre respecto a las del primero muestran una variación negativa de menos 1.2 por ciento, "en un periodo en el que tuvimos la incidencia de la epidemia del virus A(H1N1). (\_) En ausencia de esa epidemia, hubiéramos tenido definidamente un crecimiento positivo", afirmó Carstens. Destacó que a partir de julio y agosto ya se están viendo cifras positivas en el empleo, las exportaciones y los servicios, "por lo que pienso que ya vamos entrando en una senda de crecimiento". En entrevista radiofónica, el subsecretario Werner señaló que, en cifras desestacionalizadas, la caída del PIB en el segundo trimestre fue de 1.1 por ciento, contra 5.8 por ciento en el primero, "lo que significa que aun con el efecto de la influenza, la caída fue sustancialmente menor. "Es muy probable que quitando el efecto de la influenza, a finales del segundo trimestre la economía ya se haya estabilizado, incorporando el crecimiento de 35 por ciento en la producción automotriz de julio contra junio; del empleo en junio y julio, que creció en aproximadamente 15 mil trabajadores cada mes, y del consumo." La oficina del vocero de la SHCP reiteró en su informe semanal que "si se pudiera eliminar el efecto de la influenza sobre la actividad económica, es probable que la variación del PIB en términos trimestrales no hubiera sido negativa". Anotó que así lo sugieren tanto el dato preliminar del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) de junio -que con respecto a mayo cayó 0.2 por ciento, luego de haber registrado una contracción mensual promedio de cerca de 1.0 por ciento real entre enero y mayo-, como los siguientes indicadores: La generación de 34 mil empleos durante dos meses consecutivos, el crecimiento de la demanda interna con 6.8 por ciento anual nominal en las ventas de la ANTAD, un aumento de 35 por ciento mensual en la producción automotriz y en la demanda externa, un incremento mensual de 10.8 por ciento en las exportaciones de junio. La SHCP subrayó que estos datos insinúan que la crisis en México ha tocado fondo y que gradualmente la economía retornará a su fase de crecimiento, ya que -argumentó- existen ciertas señales de estabilidad que, aunque se ven ahora, en realidad pertenecen al segundo trimestre. "Estamos a mediados del tercer trimestre y las cifras más recientes de empleo y demanda agregada -en términos mensuales- muestran una recuperación, e incluso prevén crecimientos positivos para la segunda mitad del año. "En términos anuales se seguirán viendo variaciones negativas, sobre todo en cuanto a actividad económica agregada se refiere, pero cada vez irán siendo más pequeñas", anticipó la SHCP.